

広報 やつまこし

1978
1/1
第115号

発行 新潟県古志郡山古志村役場 電話 竹沢局 (025859) 2331 (代表) 印刷 大川印刷株式会社

賀 歳

1978



江戸時代には良い初夢を見るために枕の下に入れて眠る宝船の絵が売り歩かれたといいます。

「宝船」に真心こめる民芸品クラブの人たち……。 (種茅原)

村の人口		
世帯	数	958
人	口	3,854人
		(男 1,922人)
		(女 1,932人)
11月中の住民移動	出生 1人	死亡 3人
	(男1・女0)	(男2・女1)
	転入 8人	転出 22人
	(男5・女3)	(男8・女14)

=12月1日現在=

○ご存じですかたばこ消費税

○資産税について

○造林を考える

○転作目標の配分きまる

○LPガスの事故防止

○冬の交通事故防止

○年頭にあたって

○午年の抱負

○十二月定例村議会

主な記事

昭和53年1月 広報まやこし

1月6日は 消防出ぞめ式

お申込みは一月三十一日まで

今年もまた寒い雪の季節がやってきました。遠い異郷の地へ、ご主人やお父さんを出稼ぎとして送り出し、留守を守る皆さんの方のご苦労は大変のことと思います。そして、ご主人やお父さんも、雪の故郷や留守家族のことなどを

思い、望郷の念なることでしょう。今回で五年目を迎える「出稼先訪問バス」は、「雪と故郷」と「出稼先」とを結ぶ定期便として、これまで多くの方々の参加をいただいてきましたが、本年度も上

一月六日は、全国的に消防出ぞめの式が行なわれます。村の消防団も恒例により、午前九時からサインレン(半鐘)を合図に各分団毎に機械器質の点検や放水訓練を実施します。

火災の発生は、年々増加しており、昨年は村内でも二件あり、損害も大きな額にのぼっています。時代とともに生活様式も変わり、従つてガス・石油など化学燃料がほとんどです。また、冬期間は暖房などでその使用箇所も多くなつ

ているため、火災発生の危険率もそれだけ高くなるわけです。特に冬期間の火災は、避難するにも、消防作業も困難となり、悲惨な結果となります。

万一、止むなく火を余した時は一刻も早く隣近所へ知らせ、被害を最小限に喰い止めるよう、消防団でも望んでいます。

年のはじめにいま一度、お互いの周囲を見直し、火災防止に心がけ、無事に一年を送りましょう。

中・下越地区から一台ずつを運行する予定です。行先・日程・募集人員等は次のとおりですが、運賃については県の補助もあり、格安な料金となっています。

なお、募集定員は一二〇人としており、希望者が多数の場合は、抽せんとなります。

○申込み
一月三十一日までに「申込書」により、安定期所か役場へ

○宿泊所
一人一泊一、七〇〇円~
三、一〇〇円前後(食事別)
(くわしくは役場出稼係へ)

ふるさとの写真
と闘牛の版画
を紹介

1月4日から10日まで
長岡大和店



お知らせ

第2班	
東京	都
(40人)	
柏崎→長岡→六日町→東京着	(神奈川県希望者は東京でのりかえ)
3月3日(金)午後5時ごろ	
柏崎職安前発車	
長岡発(8:00)	
小千谷駅前(8:40)	
川口町役場前(8:50)	
堀之内駅前(9:00)	
越前屋旅館前(9:50)	(六日町)

昨年十月一日・二日の両日、全日本写真連盟関東本部により村内で撮影会が開催されましたが、その入選作が大和長岡店で展示、紹介されます。また、これと同時に山古志中学校生徒の作製による「闘牛の版画」も紹介されますので、お知らせします。



転作目標の配分

七へクタールに決まる

限度数量は四二九トン

来年の米生産調整目標と事前壳渡し申込み限度数量は、去る十二月十七日、県知事から村長へ次のとおり配分されました。

配分の算定は、

水田本地面積の要素	五〇%
自主流通米出廻率要素	一〇%
排水条件の要素	一五%
積雪度の要素	一〇%
市衛化区域等の要素	五%

と、農業生産の再編成と地域の特徴性に応じた農業経営の確立をはかるため配分されたものであり、村は、過去における養魚地等への

転作実績と他作物への転作困難性を認められたことにより、県下では最低の二・八パーセントの転作率となっています。

この面積および数量は、来年度から三年間固定し、向う十年間継続して生産調整を実施することとしています。

また、目標面積の未達成分は、翌年度の限度数量を削減する罰則もあるきびしい内容だけに、関係機関・団体との協議をすすめ、これが対策について部落会等を開催し、農家の理解と協力を得て、

月が一番心が落ち着くようです。

昨年は大学の卒業と同時に、保育者として現場に立ち、子供達と接してきました。一人々個性を持つ子供達の姿は、学校で学んだ以上に複雑で、新米の私には子供達の気持ちを理解できなかつた

り、考えさせられる事ばかりで反省の山積でした。

新年を迎え、今年は経験も一年なります。

地域には、お客様に対して「お酒によるもてなし」という慣習があります。

しかし、現今の車社会にあってはこのような慣習は改めなければなりません。

自動車できた人に酒をすすめることはかえって迷惑になる。またすすめられた人は酒を断つても失礼にならないという新しい慣習をみんなの力でつくりましょう。

運転者が酒を断わる一番よい方法は「飲酒運転をして万一件事故を起したら職を失ないますから」でしょう。

車を運転する人は、勇気をもつてこのことを実行しましょう。

スリップ事故を防止しよう

以前は、冬ともなれば「車洗い」といって車を車庫に納め文字通り交通は途絶し、冬眠したのでした。近年は除雪機械の開発導入により、雪国の生活も雪で中断されることがなくなりました。

昨年、スリップなど雪に関連した事故は県内四五九件で、亡くなつた人六人、けがをした人六三三人でした。

このような事故を防ぐには、雪道では必ずスノータイヤかタイヤチェーンをつけ、車間距離を十分とり、速度を控え目にしてることで



交通安全講習会 (竹沢)

飲酒運転

ことわる勇気が事故を断つ

— 冬の交通事故防止運動実施中 —



『飲酒運転追放』
違反者は公表します。

県内の交通事故のうち四七パーセントが夜間に発生しており、一人が死亡しております。

交通量は、昼間にくらべ夜間はぐんと減ることを考えますと、この割合はかなり夜間の方が事故になりやすいということになります。人間の視力は、夜になると低下夜間になると、○・八か○・九に下がります。

夜間事故の防止を

見なおしたい 大豆タンパクの良さ!!

大豆にはいろいろな栄養素が含まれていることはご存じのことですが、手近に有りながら割合を使用されていないのです……。

くらしのちえ 良さ!!

あります。大豆は血液中のコレステロールを外へ運び出す働きがありますので、動脈硬化や高血圧を心配せずに食べられます。

カルシウムは、牛肉・豚肉の二十五倍、鉄分は牛肉の一倍、豚肉の三倍、また、ビタミンBは牛肉の八倍、B₂は二・二倍もあります。

こんなにタンパク源の多い大豆が自分で沢山の収穫ができます。

いろいろと工夫した健康食品を作つてみてはいかがでしょう。

LPGガスの事故防止



機会が多くなります。気をつけましょう!

LPGガス（プロパンガス）の安全管理は大丈夫ですか。

ガス栓をひねるだけで簡単に使える便利さになれ、ついウツカリ忘れがちなのが、事故防止に対する心づかいです。とくに冬の間は、部屋を閉めきって暖をとるため換気も十分できない場合が多いが、ガスもれに気づかないでいる

と爆発という惨事をまねきかねません。

家庭でのLPGガス事故は、ちょっとした不注意によるものがほとんどです。事故を防ぐにはLPGガスそのものの性質をよく知つておくことが大切です。そのいくつかと主な注意事項を紹介します。



たときは、ドライアイスを思い出してください。目には見えませんが低いところにたまります。

見えないかわりに、LPGガスに

は「玉ねぎの腐ったようなニオイ」がつけてあります。もれたかなと思つたら、腰をかがめて床面の二

オイを追跡してください。立ったままでは「感知」できません。その証拠に、ペットの犬や猫が真っ先に逃げ出します。

さて、もれたことがわかつたときは、たばこのなどの火気厳禁はもちろん、電気のコンセントに差し込みプラグを入れたり抜いたり、電気器具のスイッチを入れるのは、火花を生ずるので危険です。思わず換気扇に手が行きそですが、もちろん、火氣に気づかずそのままでは、火氣があると爆発します。

電気器具のスイッチを入れるのは、火氣に気づかずか一・八%まざつただけで、火氣があると爆発します。

ドライアイスは、空気より重いため、下の方に沈むのです。

ドライアイスの白い霧が、テレビなどの縁を伝わって下へ下へと床をはうのをご覧になったことがあります。それには、自分の仕事に責任をもつて取り組まなければいけないと思っています。保母として、女性として、それぞれの立場が中途半端にならないよう努力したいと思います。

ドライアイスは、空気より重いため、下の方に沈むのです。

早くガスを追い出すには、床面にたまつたガスをほうきなどで静かに外にはき出すのもいいでしょう。

ドライアイスは、空氣より重いため、下の方に沈むのです。

ドライアイスは、空氣より重いため、下の方に沈むのです。



52年秋補助対象造林された方
す。

建物・土地などを 売つたときの税金

短期譲渡所得は長期譲渡所得よりも税率が高く、四〇%以上になります。

なお、自分が住んでいる建物や敷地を売ったときは、三千万円の特別控除がありますが、この場合に限り受けられるものです。

建物や土地を売った代金から、

買入代金と売るためにかかった費用を差引いたものが「譲渡所得」です。

長期譲渡所得の場合、百万円の特別控除を差引き、残りに税金がかかります。短期譲渡所得についてはこの適用がありません。

税率は長期譲渡所得の場合、所

得金額が一千万円までは二〇%、

二千万円を超えると特別な方法で計算され、税率も高くなります。

造林を考える

短期譲渡所得は長期譲渡所得よりも税率が高く、四〇%以上になります。

なお、自分が住んでいる建物や敷地を売ったときは、三千万円の特別控除がありますが、この場合に限り受けられるものです。

建物や土地を売った代金から、

買入代金と売るためにかかった費用を差引いたものが「譲渡所得」です。

長期譲渡所得の場合、百万円の特別控除を差引き、残りに税金がかかります。短期譲渡所得についてはこの適用がありません。

税率は長期譲渡所得の場合、所

得金額が一千万円までは二〇%、

二千万円を超えると特別な方法で計算され、税率も高くなります。

(7) 广報ましこやま 昭和53年1月 (6)

地元をうるおす

「たばこ消費税」

愛煙家のみなさん、あなたが毎日吸うたばこの税金で、地元の地方自治体がどれほどおつてているか、ご存じですか。

たばこの税金は全部が国庫に入るのでなく、地元のたばこ販売数量に応じて、都道府県と市区町村に「たばこ消費税」が専売公社から納付されます。その金額は五十二年度で、二十本入り一箱に都道府県へ十二円八十八銭となっています。

たばこの税金は全部が国庫に入るのでなく、地元のたばこ販売数量に応じて、都道府県と市区町村に「たばこ消費税」が専売公社から納付されます。その金額は五十二年度で、二十本入り一箱に都道府県へ十二円八十八銭となっています。

たとえば、あなたが一日に二十

本吸っているとしますと、一年間で、地元の市区町村と都道府県へ合せて約一万三千八百八十八円納めている計算になります。

ところで、このたばこ消費税で

すが、あくまであなたがたばこ

を買ったたばこ売場のある自治体

に対して納付されるもので、あな

たの住んでいる市区町村や都道府

県に対してではありません。です

から、たとえ「愛煙家」人口は

多くても、他の市区町村に通勤す

るサラリーマンがほとんどといっ

た自治体は、一人当たりの納付税額

は当然低くなります。

ちなみに、山古志村の五十一年度のたばこ消費税は、五百八十九万一千五百四十円で、そのたばこの量は二十本入りとしますと、三十四万八千一百五箱となります。

山古志よむやま (96)

前項の続

私共は、大割野からあるき、これから奥が秋山郷山入りだと

言う中魚沼郡秋成村(津南町)に有名な「見玉不動尊」がある。

怪巖險深山幽谷で八月の真夏だつたけれども、吹く風は涼しさをこえて不動尊の小高い境内は寒さを感じた。道筋のよろず買屋の主人といいろいろ話を交へたが、この辺も秋山郷山入だつたと言う。今ではバスが一日二往復するようになつたが、ごく最近のこと、明治年代まで一坪の田もなく、粟と稗を常食していた土地だつたと語る。

文治年代といえば、今から約九百年の昔になるが、源平屋島といつたん紀伊国の熊野のがれ、かくれきれず一族郎党とともに越後守城太郎資長をたよつて、この地方にかくれすんだものとの口伝が残っている。文献などを調べてみると、井出道貞の著わした「信濃奇勝録」に「秋山」と題して次のように記している。そこし長文になるがその一部を抜粋して見よう。

筑作(信濃路)より九里余り

東山中に入つて秋山といふ地あり。ここはいにしへ平家の落人かくれ住む所といふ。西遊記に

寿永年中平家の人々京都を落給い須磨の御城を義経に破られ、又讃岐の屋島の軍に打負、ついに長門国赤間が関の海中に一門残らず入水し給うと披露し、その実れ玉い、其後世は源氏に帰して平家の人々永く山中の土とくち果たまいぬ、其の字を名頭につくるもの多し。この地東は上野北は越後に通ぜりといへり。

此秋山も同じく、平家の余党この山中に忍び入りしとかくれたまいし所肥後國今にたずね入り、はじめて此世に通ぜりといへり。

いう。その子孫とて今に平の字を名頭につくるもの多し。この地東は上野北は越後に通路しがたし。

後山々つらなりて何處よ